



#GUADALUPE TADEI

DEFIENDE AUTONOMÍA DEL INE

PRESIDENTA DEL INE AFIRMA QUE NO SE PUEDE RENUNCIAR A LO QUE SE HA ALCANZADO. SOLICITA APLAZAR LA REFORMA JUDICIAL

POR MISAEZ ZAVALA



a consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, defendió al instituto que encabeza al afirmar que es un órgano constitucionalmente autónomo y a eso "no va a renunciar el país".

"Estamos en un marco normativo del Estado mexicano y somos parte del Estado como un órgano constitucionalmente autónomo, eso no lo van a renunciar, no unos consejeros u otros consejeros, a eso no va a renunciar el país", dijo la consejera presidenta en entrevista con Alfredo González e Isaías Robles, en **A Fuego Lento**, de **Heraldo Radio**.

Eso, en reacción a los señalamientos de Pablo Gómez, titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, quien expu-



Somos un órgano constitucionalmente autónomo. Eso no lo van a renunciar.

GUADALUPE TADDEI
PRESIDENTA DEL INE

so que un órgano como el INE no puede ser autónomo, pero debe tener independencia en sus resoluciones.

Taddei Zavala recordó que desde la creación del Sistema Nacional Electoral en 2014, se le dotó de autonomía e independencia, además se le suma la imparcialidad, legalidad y certeza en las decisiones.

"No podemos renunciar a lo que ya hemos alcanzado", expresó.

Sobre las 241 propuestas que el Consejo General del INE entregó a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, la consejera indicó que una de sus propuestas es que las elecciones judiciales no se realicen en la misma fecha de las elecciones ordinarias de 2027.

"Por operatividad y claridad, es sano separar estos dos procesos", dijo.

La consejera afirmó que ahora la definición la tiene el Congreso de



Si esto fuera un partido (de fútbol), pues un equipo no puede definir todas las reglas.

KENIA LÓPEZ RABADÁN
DIPUTADA DEL PAN



la Unión que analizará y aprobará la reforma electoral, pero al INE le toca aportar la experiencia acumulada a lo largo de tantos procesos electorales.

"Pudimos aportar los consejeros temas en los que sentimos que tienen que estar presentes, y que sabemos que deben de estar presentes en esta reforma electoral, se constituyen en 241 propuestas entregados", indicó.

En el mismo espacio de El Heraldo Radio, la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López (PAN) pidió que no sea sólo un partido o una coalición la que modifique las reglas electorales, sino que se tenga el acompañamiento de todos los partidos políticos.

"Si esto fuera un partido (de fútbol), pues un equipo no puede definir todas las reglas. A todos los equipos debería de corresponder saber que tiene certeza de triunfo. Esa es la democracia", aseveró.

Por su parte, el vocero de Morena en San Lázaro, Arturo Ávila rechazó que la reforma electoral no será un retroceso democrático, pues responde al reclamo de la ciudadanía, por ejemplo, en el tema de eliminar los plurinominales y que se ten-

ga representada a las minorías. El morenista afirmó que una reforma como la electoral no estará sujeta a negociaciones con las bancadas afines a Morena. Y garantizó que PVEM y PT son aliados, pues han acompañado a Morena en la aprobación de la agenda legislativa de la presidenta Claudia Sheinbaum.

A su vez, el director del Laboratorio Electoral, Arturo Espinosa, analizó algunas de las propuestas que podría contener la reforma electoral, como la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales, donde explicó que significaría una carga mayor de trabajo para el Instituto Nacional Electoral.

En tanto, ayer desde el Senado, la presidenta de la Mesa Directiva, Laura Itzel Castillo, se pronunció porque el INE se mantenga independiente o autónomo, libre del control del gobierno federal.

"Yo estoy a favor de que existe autonomía o independencia, como le quieran llamar, pero yo lo que quiero señalar es que considero que no debe de ser el gobierno quien dirija el proceso electoral, y esas sí son mis raíces".

Ante los malos entendidos, hizo un llamado a no especular. ■



REFORMA ELECTORAL, EN RUTA

CON LA PRESENTACIÓN DE LA INICIATIVA IMPULSADA DESDE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, LOS LEGISLADORES BUSCAN ACERLAR SU APROBACIÓN



FUENTE: CÁMARA DE DIPUTADOS